

## Directrices para la investigación en ciencias sociales basada en la Idea Juche



### Han Tong Song

Director del Instituto Internacional de la Idea Juche  
Rector de la Universidad de Corea en Japón

Juntos celebramos el seminario de hoy y damos una cordial bienvenida a nuestros invitados de todo el mundo.

El año pasado, en conmemoración del 110° aniversario del nacimiento del Presidente Kim Il Sung fue realizado el seminario nacional de la idea Juche, donde tuve la oportunidad de hablar sobre la fundación y la profundización del desarrollo del Kimilsungismo–Kimjongilismo.

Este año, el presidente del Instituto Internacional de la Idea Juche participa en línea, junto con destacados académicos de Asia, América Latina y Europa, y Japón.

Tomamos como un libro de texto, la obra escrita que el Secretario General Kim Jong Un envió a los científicos y activistas de la Academia Coreana de Ciencias Sociales, que celebró su 60 aniversario en el 1 de diciembre de 2012: “Nuestras ciencias sociales deben contribuir sustancialmente a Lograr la Causa de la Identificación de Toda la Sociedad con el Kimilsungismo–Kimjongilismo” en toda la sociedad.

#### 1. Sobre “Nuestras ciencias sociales deben contribuir sustancialmente a lograr la causa de la identificación de toda la sociedad con el Kimilsungismo–Kimjongilismo”

En el Debate de Investigación de la Sección de Ciencias Sociales celebrado en Pyongyang

el 29 de noviembre del año pasado para conmemorar el décimo aniversario de la publicación de la obra, esta obra escrita fue posicionada como “un esbozo inmortal que muestra el camino a seguir para el desarrollo de la ciencia social proactiva”, y en el cuarto volumen del Boletín de la Academia Coreana de Ciencias Sociales del 2022 se la define como “la directriz programática que debe mantenerse permanentemente en la construcción de la ciencia social proactiva”.

La obra consiste en un resumen y evaluación de los 60 años de historia de la Academia Coreana de Ciencias Sociales, las tareas y retos de las ciencias sociales en la nueva era, y las vías para alcanzarlos.

En primer lugar, resume los 60 años de la Academia Coreana de Ciencias Sociales, fundada bajo el fuego de la Guerra de Corea, como una orgullosa trayectoria de desarrollo al compás del progreso de la Revolución Coreana.

Sobre todo, afirma que el Presidente Kim Il Sung es el fundador de la idea Juche y el estadista mayor de las ciencias sociales de la era autónoma, que abrió la génesis de las ciencias sociales proactivas, y que el Secretario General Kim Jong Il es un genio de la teoría ideológica y un maestro de las ciencias sociales que hizo inmortales contribuciones al desarrollo de las ciencias sociales en la era autónoma.

Así mismo aprecia que, bajo la sabia dirección y la cálida consideración del Presidente y el Secretario General, la Academia Coreana de Ciencias Sociales se haya convertido en un órgano ideológico y teórico fiable del Partido del Trabajo y en una amplia base de investigación científica social de la República, defendiendo las ideas del Partido y del Líder durante varios períodos de la revolución coreana y prosperando la riqueza espiritual y cultural del país y la nación con valiosos resultados de investigación científica.

También extiende su entusiasta felicitación y agradecimiento a los científicos y activistas de la Academia Coreana de Ciencias Sociales y a todos los científicos sociales de todo el país que han contribuido al desarrollo de la teoría ideológica y a la puesta en práctica de la revolución.

La obra muestra las tareas y los retos de las ciencias sociales y los medios para la nueva etapa histórica de la plena realización del Kimilsungismo–Kimjongilismo en toda la sociedad.

También destaca que la tarea fundamental de la ciencia social es hacer brillar los logros acumulados por el Presidente y el Secretario General y resolver los problemas teóricos y prácticos que plantea la construcción socialista, mientras que el objetivo general es heredar el carácter revolucionario y la orgullosa tradición de la ciencia social

Kimilsungismo–Kimjongilismo.

Así mismo define los siguientes tres aspectos como el camino más correcto del desarrollo de las ciencias sociales basado en la idea Juche y la exigencia principal garantizado los resultados de la investigación: 1. la aplicación de una metodología proactiva, 2. la combinación de la teoría y la práctica revolucionaria, y 3. defender el principio del historicismo.

A continuación, establece las tareas para llevar a cabo una transformación a través de actividades de la Academia Coreana de Ciencias Sociales, al mismo tiempo que la posiciona como núcleo central del país para la investigación en ciencias sociales y órgano consultivo científico y teórico del Partido y del Estado.

En primer lugar, es la demostración de la veracidad, originalidad y vitalidad del Kimilsungismo–Kimjongilismo, la sistematización y teorización científicas de los logros y experiencias del pueblo coreano en la revolución y la construcción, y el desarrollo ulterior de las diversas ramas de las ciencias sociales y la investigación aclaratoria de diversos problemas planteados en la construcción socialista.

Se aclaran las orientaciones de diferentes campos de las ciencias sociales, como la filosofía, las ciencias sociopolíticas, la economía, el derecho, la historia, la lingüística, la literatura y los clásicos nacionales.

Además, cabe destacar que se refiere a la importancia de la recopilación y organización de materiales sobre la historia, la cultura y el desarrollo socioeconómico de otros países, así como los materiales históricos de la República Popular Democrática de Corea, la creación de medidas eficaces para los problemas reales que deben resolverse en términos de política, el desarrollo de nuevos campos de investigación como la ciencia aplicada y la ciencia fronteriza, el fortalecimiento del intercambio académico externo, incluidas las actividades de investigación sobre la idea Juche, y la redacción de libros de ciencias sociales de alta calidad y su difusión en el extranjero.

También señala los papeles que debe desempeñar la Academia Coreana de Ciencias Sociales: asumir el control de toda la investigación en ciencias sociales y promover proyectos de investigación ejerciendo el conocimiento amplio para resolver diversos problemas de forma unificada, así como proporcionar un sentido de responsabilidad y un papel de intelectual revolucionario a los científicos sociales, ejercer actividades de información en ciencias sociales para acumular y utilizar recursos intelectuales, y el desarrollo de recursos humanos para el futuro de la ciencia social proactiva, y fortalecer la orientación y elevar el interés social y

nacional en las actividades de la Academia.

En la última parte de su obra, expresa su gran confianza y expectativas en los científicos sociales, afirmando que “Los especialistas en ciencias sociales son joyas del país, pues crean bienes ideológicos y espirituales, los más importantes y valiosos de la riqueza social.”

## 2. Las tareas principales en el estudio de la idea Juche

En la actualidad, las actividades de investigación sobre la idea Juche en el mundo están ampliamente desarrolladas por activistas e investigadores de todos los sectores de la sociedad. Dichas actividades se realizan de acuerdo con las aspiraciones y exigencias de la población de cada país, región y sus respectivas condiciones, no sólo en cuanto a funciones sociales y profesiones, sino también en cuanto a campos de especialización y temas de investigación, que abarcan desde la filosofía Juche y el estudio fundamental de las ideas, teorías y métodos Juche hasta la política, la economía, la historia, la literatura y las artes.

Como ya hemos visto, en la obra se afirma que la tarea básica de las ciencias sociales en la RPDC es destacar los logros del Presidente y el Secretario General y resolver los problemas que plantea la construcción del socialismo, mientras que el estudio de la idea Juche en el mundo es una actividad de investigación científica social independiente para aprender de las ideas y logros de los fundadores y herederos de la idea Juche y dar respuestas a los problemas que plantean sus prácticas.

Por consiguiente, esta obra puede servir de pauta para las actividades de investigación no sólo de los científicos sociales coreanos sino también de los investigadores de la idea Juche en el mundo. En particular, los tres contenidos presentados como “el camino más correcto del desarrollo de las ciencias sociales, y las exigencias principales para garantizar los resultados de la investigación en ciencias sociales” pueden aplicarse directamente a nuestras actividades de investigación.

En su escrito, el Secretario General Kim Jong Un declaró lo siguiente:

“Hace falta mantener con firmeza nuestra propia metodología en la estructuración de las ciencias sociales, combinar la teoría con la práctica revolucionaria y atenernos estrictamente al principio del historicismo. Estos tres elementos devienen la vía más correcta para el desarrollo de las ciencias sociales sobre la base de la idea Juche y una demanda de principios que asegura el éxito en la investigación de dichas ciencias.”

La primera es la aplicación de una metodología proactiva.

La idea Juche, nueva concepción del mundo centrada en el hombre, estableció una perspectiva y una posición sobre el cambio y el desarrollo del mundo basadas en los intereses y actividades del hombre que es el remodelador del mundo. Una perspectiva y una posición ante el mundo centradas en la persona es una metodología de reconocimiento y práctica que garantiza la actividad humana independiente y creativa. La aplicación de la metodología proactiva significa aplicar la cosmovisión de la idea Juche, su perspectiva y posición centradas en la persona a la investigación en ciencias sociales. Esto significa que todos los problemas deben plantearse de forma totalmente centrada en el ser humano y resolverse de acuerdo con las demandas e intereses de las masas populares y sus condiciones reales. Las ciencias sociales, cuya misión es contribuir a la formación del destino humano, deben necesariamente plantear y resolver los problemas teniendo como centro a las personas, a las masas populares. Además, en las condiciones en que se desarrolla el destino de las masas populares como unidad nacional y étnica, los problemas deben plantearse y resolverse según las exigencias e intereses de cada pueblo y sus condiciones.

El Presidente Kim Il Sung dijo: “En el pueblo hay filosofía, economía y literatura”, y el Secretario General Kim Jong Il afirmó: “Si se recopilan y sistematizan la voluntad independiente y las demandas de las masas populares, se convertirán en ideas, líneas y políticas”: son brillantes palabras de sabiduría sobre metodología proactiva.

La obra destaca la necesidad de ser creativos en todo el pensamiento y la práctica como cuestión clave en la aplicación de la metodología proactiva.

Hoy en día, en la RPDC, todos los sectores están obligados a superar las rígidas formas de pensar, realizar audaces innovaciones adecuadas a la nueva era y crear cosas nuevas. Los científicos sociales deben reflejar con sensibilidad el espíritu y las tendencias de la época, romper con las viejas formas de pensar y resolver de forma innovadora los problemas planteados.

La segunda es la combinación de teoría y práctica. Es decir, las cuestiones planteadas en la práctica son objeto de investigación y los resultados de esa investigación se materializan en la práctica. Fundamentalmente, el reconocimiento y la práctica son las dos principales oportunidades de las actividades humanas para forjar el destino y están estrechamente interrelacionadas. El Presidente Kim Il Sung dijo: “La práctica es el punto de partida del reconocimiento, el criterio de la verdad y la fuerza motriz del desarrollo teórico”. Exactamente,

la teoría parte de las exigencias de la práctica y se desarrolla en interacción con ella, y su autenticidad y valor se verifican también mediante la práctica.

Las teorías que no pueden dar respuesta a los problemas que plantea la práctica, y las teorías que no pueden ponerse a prueba en la práctica, no tienen ningún valor real. Por lo tanto, para que las ciencias sociales cumplan su misión, deben vincular firmemente su investigación a la práctica y avanzar hacia el esclarecimiento de graves problemas de la vida real. Los científicos sociales deben entrar en la realidad, encontrar problemas que esperan ser resueltos, convertirlos en objeto de su investigación y esforzarse por llevar a la práctica los resultados de sus investigaciones.

En el vestíbulo de la Universidad Kim Il Sung hay un lema escrito a mano por el Secretario General Kim Jong Il: “¡Mantén los pies en la tierra y los ojos en el mundo!” y basado en esto, se persigue el objetivo de desarrollar las ciencias sociales hasta convertirlas no sólo en las más científicas y revolucionarias del mundo, sino también en sobresalientes por su fuerza de tracción y capacidad práctica.

La obra identifica la necesidad de una elucidación profunda y basada en principios de las cuestiones planteadas como la tarea clave para el acoplamiento de la teoría y la práctica. Esto significa que la ciencia social no debe limitarse a la interpretación de los fenómenos sociales y los hechos históricos, sino que debe dilucidar su esencia y sus leyes, y convertirse así en una disciplina que promueva los movimientos sociales y el desarrollo histórico. Sólo



Al terminar el seminario de la idea Juche, fue ofrecido un banquete por el aniversario 111 del natalicio del Presidente Kim Il Sung y el aniversario 45 del IJJ, en el cual se presentaron música y baile mongólicos y canciones japonesas y coreanas.

mostrando la esencia de los fenómenos sociales, los hechos históricos y las leyes de su cambio y desarrollo, podemos garantizar la vitalidad de las ciencias sociales como disciplina que contribuye a forjar el destino del hombre, por lo que las tesis de ciencias sociales deben ser filosóficas y creativas.

Por otra parte, los autores no deben escribir textos difíciles para garantizar la profundidad teórica que sólo puedan entender los especialistas, sino que deben aprender del estilo popular de escritura del Presidente y del Secretario General e intentar a redactar textos lógicos y ordenados, pero fáciles de entender para todos.

La tercera es la adhesión al principio del historicismo.

El historicismo es una actitud o posición de fidelidad a la historicidad, es decir, considerar todas las cosas y fenómenos en relación con el entorno y las condiciones históricas en que ocurrieron y se desarrollaron. Es el principio para la clarificación objetiva y la evaluación justa de las cuestiones según las características del tema de investigación en las ciencias sociales. No hace falta decir que el objeto de investigación de las ciencias sociales es la sociedad y sus movimientos, que tienen carácter histórico. En concreto, las ciencias sociales se ocupan de ideas, teorías, hechos históricos y documentos que influyen en la formación del destino de las personas y en el desarrollo de la sociedad, que surgen y se desarrollan en determinados entornos y condiciones en el contexto del pasado, el presente y el futuro. Sólo adhiriéndose al principio del historicismo podrán dilucidarse y evaluarse con justicia histórica las cuestiones planteadas en el pasado, así como las que plantea la práctica actual, no en abstracto sino en vinculación con el tiempo.

Esta investigación puede entonces ser valiosa no sólo para el presente, sino también para el futuro. Por supuesto, la investigación en ciencias sociales debe basarse en hechos y fuentes históricas, y no debe analizar o evaluar subjetivamente sin tener en cuenta el contexto histórico y la contextualización, y mucho menos no debe exagerar o distorsionar los hechos.

En resumen, la explicación anterior sobre la aplicación de la metodología proactiva, la combinación de teoría y práctica y la adhesión al principio historicismo se basa en la comprensión de la idea Juche de ciencia social. En otras palabras, la ciencia social es, en su esencia, una actividad cognitiva sistemática hacia la sociedad y sus movimientos con el fin de forjar el destino del hombre, cuyo sujeto es el hombre, las masas. Resumiendo, la aplicación de una metodología proactiva se basa en la comprensión del sujeto de la ciencia social. y también, la combinación de teoría y práctica se ancla en la comprensión de los objetivos y la

misión de la ciencia social. Por último, la adhesión al principio del historicismo se centra en la comprensión de las características del sujeto de la ciencia social.

También estas son las pautas para que nosotros, los investigadores de la idea Juche en el mundo, orientemos nuestras actividades de investigación y garanticemos los resultados de las mismas.

Por último, me gustaría concluir mi discurso con la renovada determinación de profundizar más en el estudio de la idea Juche utilizando como guía los escritos del Secretario General Kim Jong Un, y dar respuestas a los problemas planteados por nuestra práctica y promover activamente los intercambios con los investigadores de la idea Juche en el mundo para contribuir a la autonomía global.

(Conferencia dada en el seminario sobre la idea Juche realizado el 15 de abril de 2023  
en Tokio, Japón)